

Fecha: 12-01-2026
 Medio: El Mercurio
 Supl.: El Mercurio - Cuerpo A
 Tipo: Noticia general
 Título: Número de muertos por protestas contra el gobierno iraní supera los 500, según ONG

Pág. : 5
 Cm2: 317,5

Tiraje: 126.654
 Lectoría: 320.543
 Favorabilidad: No Definida

Impulsadas por la mala situación económica:

Número de muertos por protestas contra el gobierno iraní supera los 500, según ONG

EFE Y FRANCE PRESSE

La represión que enfrentan los miles de iraníes que han salido a las calles a protestar contra el gobierno quedó en clara evidencia ayer, luego de que la ONG Human Rights Activists News Agency (HRANA) informara que al menos 538 personas han muerto desde que comenzaron las manifestaciones hace dos semanas, en momentos en que, según los medios, EEUU, evalúa una acción militar.

Las cifras informadas por HRANA dan cuenta de un explosivo aumento de los fallecidos en los últimos días, en los que los iraníes han quedado prácticamente incomunicados en el marco de un bloqueo de internet y corte de líneas telefónicas impulsado por el gobierno.

Donald Trump estaría analizando opciones militares en la zona, de acuerdo a los medios.

Las protestas, surgidas en principio por la mala situación económica del país, han devenido en quejas contra la República Islámica y el líder supremo iraní, el ayatolá Ali Jamenei

Críticas internacionales y operación de EE.UU.

El secretario general de la ONU, António Guterres, dijo estar "impactado" por los reportes de violencia en contra de manifestantes en Irán y llamó al gobierno a que modere su actuar.

Otros organismos internacionales y gobiernos se han sumado a los cuestionamientos de la ONU, entre ellos Estados Unidos, cuyo Presidente, Donald Trump, ha hecho reiteradas advertencias a Teherán sobre la violencia contra los manifestantes.

En esa línea, el republicano también estaría considerando nuevas acciones militares contra Irán y ha sostenido conversaciones preliminares sobre ellas, según dijeron funcionarios estadounidenses a varios medios.

El mandatario ha tenido charlas preliminares sobre múltiples opciones para atacar Irán, incluyendo bombardeos, pero aún no ha decidido algo definitivo, según los oficiales anónimos citados por Axios, The New York Times, The Wall Street Journal y el



EFE/TAZUM

EL GOBIERNO justifica la mano dura contra los manifestantes por los desastres que, dice, han dejado.

Washington Post. "Todas las opciones están sobre la mesa para el Presidente Trump, pero ninguna decisión se ha hecho", indicó uno

de los funcionarios a Axios.

El Presidente iraní, Masud Peshkian, ha alertado a Estados Unidos de que podría tomar re-

presalias en caso de ser atacado, y ayer aseguró que su gobierno "escucha" a los manifestantes y ha hecho "todo lo posible" para resolver los problemas económicos que desencadenaron las protestas. Aunque diferenció a esos manifestantes de los "alborotadores y terroristas" que están protagonizando "disturbios".

En medio de la falta de comunicación debido al bloqueo de las telecomunicaciones, la situación podría tensarse todavía más esta semana, pues las discusiones militares continuarán, según tres funcionarios citados por el Washington Post, que detallan que el Pentágono podría intervenir con opciones letales o no letales, como ciberataques para impedir que Irán limite el acceso a internet a los manifestantes.